



Sous le patronage de



Avec le soutien de



Titre de la table ronde : Afriq'AI, WSD Morocco et WSD Women

Date : 28 Novembre 2024

Heure : 12h – 13h30

Lieu : Campus du savoir, Salle 102

Durée : 1h30

Aperçu de la table ronde :

La table ronde **Afriq'AI& WSD** explorera le rôle de l'intelligence artificielle dans le développement de l'Afrique, en se concentrant sur son potentiel pour stimuler l'innovation, résoudre des défis spécifiques au continent et promouvoir une inclusion numérique plus large. La table ronde mettra en avant les avancées technologiques locales, les opportunités économiques créées par l'IA, et les collaborations stratégiques entre l'Afrique et d'autres régions, notamment l'Europe. Il s'agira également d'analyser l'adoption éthique de l'IA dans des secteurs tels que l'agriculture, la santé, l'éducation, et les services publics pour un développement inclusif et durable.

Objectifs :

- **Analyser le rôle de l'IA dans le développement socio-économique africain**, avec un accent sur les solutions technologiques locales adaptées aux réalités du continent.
- **Explorer les collaborations internationales**, notamment entre l'Afrique et l'Europe, pour le transfert de savoir-faire et le développement de projets IA communs.
- **Identifier les opportunités économiques** offertes par l'IA en Afrique, telles que la création d'emplois, l'entrepreneuriat et le soutien aux startups locales.
- **Discuter des solutions IA pour des secteurs clés** (agriculture, santé, éducation, etc.), en mettant l'accent sur les bénéfices pour les communautés locales et la résolution des défis uniques au continent.
- **Promouvoir une adoption éthique de l'IA**, en assurant une gouvernance responsable et en maximisant l'inclusion numérique dans toute l'Afrique.

Modérateur :

Toumi Bouchentouf –*Professeur à l'Université Mohammed Premier, responsable MIA*

Intervenants :

1. **Seydina Moussa Ndiyaé** – *Maître de conférences à l'Université numérique Cheikh Hamidou Kane*
2. **Caroline Sofie Axelsson** - *PDG de Life with Artificial, Danemark*
3. **Ana Prica**– *STEAM4SDG/ W4EAI*
4. **Vino Pillay**– *Présidente, IWFCI SA*
5. **Tiamiyou Radji** - *Directeur de FlyingLabs - Senegal*
6. **Rajae Meftah**- *Présidente AFEM Oriental, Maroc*
7. **Zineb Bougroun** - *Professeur Université Mohammed Ier, Maroc*
8. **Ilhame El Farissi** - *Professeur à l'Université Mohammed Premier*

9. **Laurent Angibaud** - *Fondateur et PDG de Mediacom, France*
10. **Imane Hmiddou** - *Experte en gouvernance de l'IA, Allemagne*

Structure de la table ronde Afriq'AI, WSD Morocco et WSD Women

1. Introduction [10 minutes] :

- Modérateur : Présentation du thème, des objectifs de la session et des intervenants.
- Objectifs de la session : exploration du rôle de l'IA pour le développement de l'Afrique, mise en avant des innovations locales et des collaborations stratégiques avec l'Europe.
- Explication du déroulement : discussions thématiques suivies d'un brainstorming, avec des recommandations à la fin.
- Explication du format participatif : brainstorming et synthèse des recommandations.

2. Discussions thématiques et Brainstorming [60 minutes]:

- **Thématique 1 : Innovations technologiques locales et solutions IA adaptées au contexte africain [15 minutes]**
 - Discussion sur des exemples concrets d'innovations africaines en IA, notamment dans l'agriculture, la santé, et l'éducation.
- **Thématique 2 : Opportunités économiques et inclusion numérique [15 minutes]**
 - Analyse des secteurs clés où l'IA peut créer des opportunités économiques inclusives.
 - Rôle de l'IA dans l'élargissement de l'accès à des services numériques essentiels.
- **Thématique 3 : Collaboration entre l'Afrique et d'autres régions [15 minutes]**
 - Discussions sur les partenariats stratégiques avec l'Europe pour maximiser les bénéfices de l'IA.
 - Création d'un **Réseau Africain d'Excellence en Intelligence Artificielle** regroupant les organisations, fondations et instituts travaillant sur l'IA au niveau du territoire.
- **Thématique 4 : Adoption éthique et durable de l'IA [15 minutes]**
 - Défis et principes éthiques à prendre en compte dans le développement de l'IA en Afrique.
 - Utilisation de l'IA pour soutenir des politiques de développement durable.

3. Synthèse et recommandations [15 minutes] :

- À la fin de chaque thématique, le modérateur résume les points clés.
- Les participants proposeront des recommandations concrètes pour :
 - Encourager l'innovation locale en IA.
 - Faciliter des partenariats entre régions.
 - Assurer une adoption éthique et inclusive de l'IA.

4. Conclusion [5 minutes] :

- Récapitulatif des recommandations finales.
- Proposition de feuilles de route ou d'actions concrètes pour les décideurs présents.

Roundtable Title: Afriq'AI, WSD Morocco, and WSD Women

Date: November 28, 2024

Time: 12:00 PM – 1:30 PM

Location: Campus of Knowledge, Room 102

Duration: 1 hour 30 minutes

Roundtable overview:

The Afriq'AI& WSD roundtable will explore the role of artificial intelligence in Africa's development, with a focus on its potential to drive innovation, address continent-specific challenges, and promote broader digital inclusion. This session will highlight local technological advancements, economic opportunities created by AI, and strategic collaborations between Africa and other regions, particularly

Europe. It will also analyze the ethical adoption of AI in sectors such as agriculture, health, education, and public services for inclusive and sustainable development.

Objectives:

- Examine AI's role in Africa's socio-economic development, with an emphasis on local technological solutions adapted to the continent's realities.
- Explore international collaborations, especially between Africa and Europe, to facilitate knowledge transfer and joint AI projects.
- Identify economic opportunities provided by AI in Africa, including job creation, entrepreneurship, and support for local startups.
- Discuss AI solutions for key sectors (agriculture, health, education, etc.), emphasizing benefits for local communities and addressing the continent's unique challenges.
- Promote ethical AI adoption, ensuring responsible governance and maximizing digital inclusion across Africa.

Moderator:

Toumi Bouchentouf – Professor at Mohammed First University, MIA Head

Speakers:

1. **Seydina Moussa Ndiaye** – Associate Professor at CheikhHamidou Kane Digital University
2. **Caroline Sofie Axelsson** - *CEO of Life with Artificial, Denmark*
3. **Ana Prica** – STEAM4SDG | W4EAI
4. **Vino Pillay** – President, IWFCI SA
5. **Tiamiyou Radji** – Director, Senegal Flying Labs
6. **Rajae Meftah** - *President AFEM Oriental, Morocco*
7. **Zineb Bougroun** – *Professor at Mohammed First University*
8. **Ilhame El Farissi** – *Professor at Mohammed First University*
9. **Laurent Angibaud** - *The Founder and CEO of Mediacom, France.*
10. **Imane Hmiddou** - *Expert in AI governance, Germany.*

Afriq'AI, WSD Morocco, and WSD Women Roundtable Structure:

1. Introduction [10 minutes]:

- Moderator: Presentation of the theme, session objectives, and speakers.
- Session objectives: Exploration of AI's role in Africa's development, highlighting local innovations and strategic collaborations with Europe.
- Session outline: Thematic discussions followed by a brainstorming session, concluding with recommendations.
- Participatory format explanation: Brainstorming and synthesis of recommendations.

2. Guided brainstorming [60 minutes]:

- **Theme 1: Local technological innovations and AI solutions adapted to the African context [15 minutes]**
 - Discussion on specific examples of African AI innovations, particularly in agriculture, health, and education.
- **Theme 2: Economic opportunities and digital inclusion [15 minutes]**
 - Analysis of key sectors where AI can create inclusive economic opportunities. The role of AI in expanding access to essential digital services.
- **Theme 3: Collaboration between Africa and other regions [15 minutes]**
 - Discussions on strategic partnerships with Europe to maximize AI benefits. Creation of an African Network of Excellence in Artificial Intelligence, bringing together organizations, foundations, and institutes working on AI within the continent.
- **Theme 4: Ethical and sustainable adoption of AI [15 minutes]**

- Challenges and ethical principles to consider in the development of AI in Africa.
- Using AI to support sustainable development policies.

3. Synthesis and recommendations [15 minutes]:

- At the end of each theme, the moderator summarizes key points. Participants will propose concrete recommendations to:
 - Encourage local AI innovation.
 - Facilitate partnerships between regions.
 - Ensure ethical and inclusive AI adoption.

4. Conclusion [5 minutes]:

- Summary of final recommendations.
- Proposal of roadmaps or concrete actions for the attending decision-makers.